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Ano de 2025 
 

REUNIÃO DA ASSEMBLEIA – ATA Nº 13 
 
Pauta: 1) Considerações da VI Conferência Municipal dos Direitos da Pessoa Idosa; 2) Escola 
de Conselhos; 3) Processo Eleitoral 2025/2027 e 4) Informes Gerais. 
 
Conselheiros da Sociedade Civil: Damaris Germana Roberto (Fórum da Pessoa Idosa V. 
Maria, V. Guilherme, V. Medeiros), Ruth Altamirano Lavadenz (Fórum da Cidadania da pessoa 
Idosa da Cidade de São Paulo), Norma Oliveira Neres (Fórum da Cidadania da pessoa Idosa 
da Cidade de São Paulo), Margarete Campos Siqueira (Fórum da Pessoa Idosa de Itaquera), 
Maria Inês Santana  (Fórum da Pessoa Idosa de Itaquera),  Dione Silva de Morais (Fórum da 
Pessoa Idosa de M'Boi Mirim), Ariovaldo Guello (Fórum da Pessoa Idosa de Pinheiros), 
Thereza Marchesini (Fórum Butantã), Nadir Francisco do Amaral (Fórum Liberdade), Niltes 
Aparecida Lopes de Souza (Fórum Região Centro) e Marisa Accioly (Geronto EACH-USP). 
 
Conselheiros Representantes de Governo: Thiago Fijos de Souza (SME), Josefa Anadete dos 
Santos Silva (SMDHC, Suzana de Rosa (SMDHC), Schalimar Leal Oriola da Costa (SMIT) e 
Leandro de Jesus (SMIT). 
 

 
 
Às 14h:15min do dia 09 do mês de junho do ano de 2025, no Plenário 1° de Maio da Câmara 
Municipal de São Paulo – Viaduto Jacareí, nº 100. O Sr. Nadir Francisco do Amaral presidente 
do CMI/SP, iniciou a reunião agradecendo a presença de todos e apresentando alunas 
intercambistas de Portugal que acompanhavam a conselheira Marisa Accioly. 
 
Item nº 1 da pauta Considerações da VI Conferência Municipal dos Direitos da Pessoa 
Idosa: O presidente do CMI/SP, sr. Nadir Francisco do Amaral, parabenizou a participação 
dos idosos na VI Conferência, pontuou que foi a maior conferência organizada pela SMDHC 
este ano, o que mostra a importância da pauta da Pessoa Idosa. Informou que o Relatório 
Final ainda não foi finalizado, mas que assim que possível será publicado no Diário Oficial e 
amplamente divulgado. Lembrou que o relatório também será enviado para o Conselho 
Estadual do Idoso (CEI) para oficializar a participação da cidade de São Paulo na XVI 
Conferência Estadual da Pessoa Idosa. Stella Verzolla (Secretaria Adjunta da SMDHC) e Josefa 
Anadethy (Vice- presidente do MCI e Coordenadora de Políticas para Pessoa Idosa) também 
agradeceram e parabenizaram a participação da população idosa na Conferência. 
 
Rogério (GARMIC) comentou sobre a forma como as propostas das salas de cada eixo foram 
condensadas, sem considerar as discussões das salas e que no final o Eixo 1 no âmbito 
municipal ficou apenas com 3 propostas. Maria (Colegiado Leste) reforçou que apesar da 
grande participação, foi preciso ir na Comissão Extraordinária do Idoso e de Assistência Social 
da Câmara para colocar em pauta a realização da Conferência. Edson (Colegiado Leste) 
lembrou da demora para divulgar o local da Conferência e que as orientações só foram dadas 
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poucos dias antes da Conferência. Maria Adalgiza (Fórum M’ Boi Mirim) mencionou que não 
houve as pré-conferências e ressaltou a mobilização dos Fóruns da Pessoa Idosa para discutir 
os eixos e preparar os idosos para participarem de forma consciente da Conferência. Hilton 
(Associação Cohab Educandário) mencionou a falta de transporte para as regiões mais 
periféricas e que o transporte disponibilizado foi divulgado de última hora, um dia antes do 
evento, e que muitos idosos já tinham se programado com recursos próprios para chegar ao 
local do evento. Antonia (Fórum Mooca) pontuou o número reduzido de Fóruns da Pessoa 
idosa na cidade, sugeriu ampliar os fóruns levando-os para as subprefeituras, assim como 
aumentar a divulgação. Maria Inácia (Fórum da Cidadania de Vila Mariana) falou da 
formação dos fóruns para a VI Conferência e ressaltou a importância da comunicação sobre 
o tema longevidade, pois na saúde trataram o tema como longevidade do SUS e não da 
pessoa. Nadir Francisco do Amaral parabenizou a organização e mobilização dos fóruns. 
Ressaltou que comunicação e financiamento são importantes, mas que também é preciso 
que os fóruns se aproximem do CMI/SP e da academia para trazer mais conteúdo para as 
discussões e assim interagir mais com a gestão e com a Câmara. Sueli (Fórum Campo Limpo) 
comentou sobre a dificuldade e problemas com a rede de internet, com os equipamentos 
eletrônicos, problemas na Plenária (votação), falta de acessibilidade, falta de divulgação, a 
correria para aprovar as propostas e eleger delegados, o atraso na divulgação do local e da 
disponibilidade de transporte. Todos esses problemas e falhas tem levado os idosos a pensar 
uma possível impugnação da VI Conferência. Várias pessoas presentes relataram suas 
experiências participando da VI Conferência dos Direitos da Pessoa Idosa de São Paulo e da 
mobilização dos fóruns. 
 
Item nº 2 da pauta Escola de Conselhos: O presidente do CMI/SP, sr. Nadir Francisco do 
Amaral, informou que será realizada mais uma edição da Escola de Conselhos “Professor 
Paulo Freire”, que é um espaço de formação e capacitação para conselheiros e para toda a 
população, que a participação é aberta a todos os interessados. Norma Neres pontuou que 
além de um curso para conselheiros, seria importante ter um curso para coordenadores de 
fóruns, pois na sua experiência, vê que muito coordenadores não sabem suas atribuições e 
se sentem perdidos na condução dos fóruns. Marisa Accioly reforçou sua preocupação sobre 
o formato do curso, considera que seis aulas não são suficientes, dada a magnitude dos 
temas, que o conteúdo precisa estar associado com a prática e com a realidade. Hilton 
(Associação Cohab Educandário) solicitou um olhar mais atento às regiões mais distantes 
como o Distrito Raposo Tavares na realização da Escola de Conselhos. Várias pessoas 
presentes relataram suas experiências na Escola de Conselhos e ressaltaram a sua 
importância para a formação dos conselheiros e da população idosos no geral.   
 
Nadir Francisco do Amaral mencionou o trabalho de visitas e “fiscalização” às Instituições de 
Longa Permanência que será realizado em conjunto com o Ministério Público. Comentou que 
está sendo discutido a viabilidade e como se dará esse trabalho para os conselheiros e equipe 
administrativa. 
 
Item nº 3 da pauta Processo Eleitoral 2025/2027: O presidente do CMI/SP sr. Nadir Francisco 
do Amaral, informou aos presentes que o mandato da atual gestão do CMI/SP 2023-2025 irá 
se encerrar oficialmente em outubro desse ano (2025). Que até setembro de 2025 haverá 
Eleições para eleger os 15 conselheiros e seus suplentes representantes da Sociedade Civil 
para o CMI/SP. Para isso, o Conselho irá constituir a Comissão Eleitoral que irá elaborar o 
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Regimento Eleitoral e guiará todo o processo. Além disso, haverá a solicitação para que a 
eleição ocorra em todas as subprefeituras e que haja ampla divulgação do processo eleitoral 
e dos candidatos. Rogério (GARMIC) questionou se a divulgação se dará apenas pelos fóruns 
ou pelas as OSCs também? O presidente do CMI/SP, sr. Nadir Francisco do Amaral, 
respondeu que será realizada ampla divulgação, para todos os serviços, OSCs, fóruns e que 
todo o processo será publicado em Diário Oficial. 
 
Vereadora Janaina Paschoal parabenizou o trabalho realizado pelo CMI/SP e informou que 
está trabalhando em um projeto de prevenção de violência. 
 
Vereador Celso Giannazi ressaltou a importância de trabalhar o envelhecimento na 
educação e da participação popular na gestão. 
 
Sendo o que havia para o momento, deu-se por encerrada a reunião às 15h:57min.  
 
Informes: Irão acontecer Caminhadas de Enfretamento à Violência Contra a pessoa Idosa 
(Junho Violet): 
Campo Limpo e M’ Boi Mirim - dia 12/06/25 às 9h30. 
CDI Arte de Viver – dia 13/06/25 às 10h 
Centro – dia 16/06/25 às 9h30. 
Capela do Socorro – dia 18/06/25 às 9h30 
 
Reunião do Fórum da Pessoa Idosa V. Maria, V. Guilherme, V. Medeiros com o SEBRAE - dia 
27/06/25 às 14h na Biblioteca Alvares de Azevedo. 
 
 
 

 
 
Participaram da reunião os seguintes Conselheiros (as) da Sociedade Civil:  
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Participaram da reunião os seguintes Conselheiros (as) Representantes de Governo:  
 

LISTA DE PRESENÇA 

SECRETARIA NOME PRESENÇA 

SMS 
Rosa Maria Bruno Marcucci  A 

Maria Aparecida Barbosa Nunes A 

SMADS 
Juliana Gadini Finelli J 

Juliana de Oliveira A 

SEHAB Patricia Spedaletti de Deus A 

LISTA DE PRESENÇA   

CHAPA NOME PRESENÇA   

Fórum da Pessoa Idosa V. Maria,  

V. Guilherme, V. Medeiros 

Damaris Germana Roberto P   

José Reis Netto A   

Fórum da Cidadania da Pessoa Idosa da Cidade 

de São Paulo - Pirituba/Jaraguá/Perus 

Ruth Altamirano Lavadenz P   

Norma Oliveira Neres P   

Fórum da Pessoa Idosa de Itaquera 
Margarete Campos Siqueira P   

Maria Inês Santana Ferreira da Silva P   

Fórum Cidadão Idoso São Mateus 
Sufia Gonçalves Duarte A   

Luiz Antonio Rodrigues dos Santos A   

Fórum da Pessoa Idosa Capela do Socorro, 

Parelheiros 

Antonio Brito Cardoso A   

Sueli dos Santos A   

Fórum da Pessoa Idosa de M'Boi Mirim 
Dione Silva de Morais P  LEGENDA 

Cicera Alves da Silva A  P- PRESENTE 

Fórum da Pessoa Idosa de Pinheiros 
Ariovaldo Guello P  PO- PRESENÇA ONLINE 

Maria Apparecida Caprino A  A- AUSENTE 

Fórum Butantã 
Thereza Monteiro Marchesini P  J- JUSTIFICATIVA 

Alaide Pedro de Carvalho A  L- LICENÇA 

Fórum Liberdade 
Nadir Francisco do Amaral P   

    

Fórum Região Centro 
Niltes Aparecida Lopes de Souza P   

Maria Aparecida Costa J   
   

CHAPA NOME PRESENÇA   

Me Too Brasil 
Maria do Carmo Guido Di Lascio A   

Elisabeth Meloni Vieira A   

Associação Nosso Sonho 
Maria do Socorro Alves A   

    

Geronto EACH-USP 
Marisa Accioly P   

Maria Luisa Trindade Bestetti A   

   

CHAPA NOME PRESENÇA   

Sindicato Nacional dos Aposentados 
Diógenes Sandim Martins A   

Sonia Maria Pereira A   

Trabalho 60+ 
Norma Rangel J   

Ricardo Mucci A   
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Tatiana de Oliveira Lima A 

SMT 
Diego Rodrigo Vicente dos Santos A 

Claudia Ciufatelli Barale A 

SMDET 
Felix Nestor Ofarrili Gomes A 

Gerson Martins A 

SVMA 
  

Daniel Teixeira de Lima A 

SME 
Bruno Lopes Fonseca J 

Thiago Fijos de Souza P 

SEME 
Dinéia Mendes de Araújo Cardoso J 

Mara Luiza da Silva J 

SMC 
Claudio Aguiar Almeida  A 

Alessandra Tonelli Távora A 

SMPED 
Severina Eudoxia da Silva A 

Devanice Jovina de Abreu  A 

SMDHC 
Josefa Anadete dos Santos Silva P 

Suzana de Rosa P 

SMIT 
Schalimar Leal Oriola da Costa P 

Leandro de Jesus  P 

SF 
Fabíola Varanda da Silva A 

Laressa Carvalho Oliveira A 

SMSUB 
Adriano Porto Garcia A 

Luciano Santos Araújo A 

SMSU 
Eidi Santos Cassas A 

Alírio José da Silva J 

 
 
Participaram da reunião: 
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